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ORDRE 
DU JOUR

Propreté 
Nature en Ville 
Espace public
Vie de quartier

LES ELUS
PRESENTS

Violaine Trajan, adjointe au Maire du 18e chargée de la
culture, référente du Conseil de quartier Grandes Carrières
- Clichy
Fanny Benard, adjointe au Maire du 18e chargée de la
participation citoyenne, de la concertation sur les projets
d’aménagement et de la mise en œuvre du budget
participatif.
Antoine Dupont, adjoint au maire du 18e, chargé des
mobilités, de la voirie et de la transformation de l’espace
public.
Gilles Ménède, adjoint au Maire du 18e chargé des espaces
verts et affaires funéraires, de la nature en ville, de la
végétalisation de l’espace public

CABINET DU
MAIRE

Justine Simon, chargée de la démocratie locale, de la
participation citoyenne, de la concertation, du Budget
Participatif, de l’animation locale, de la vie associative et de
l’information aux habitant.e.s
Gislain Guidoni, chargé des mobilités, de la voirie, de la
propreté et de la transformation de l’espace public 

LE SERVICE
DEMOCRATIE
LOCALE

M'hamed Binakdane, chef de pôle chargé de la vie locale
Lucile Bernatas, coordinatrice des Conseils de quartier
Vincent Leclercq, coordinateur des Conseils de quartier

Le 16/03/2023 - Hasard Ludique, 128 Av. de Saint-Ouen



Présentation des projets des habitants

Projet "Festival Mix!Cité Place Clichy"
Le Festival Mix!Cité Place Clichy est un événement participatif, conçu et auto-organisé par les
habitants et habitantes résidant autour de la Place de Clichy, en partenariat avec les entreprises et
les associations du quartier. 
Il se déroulera du 14 juin au 18 juin 2023 sur la Place Clichy, et dans les 4 arrondissements (8e, 9e, 17e
et 18e) qu’elle regroupe. Comme le Festival est auto-organisé par les citoyens des 4 arrondissements,
les habitantes et habitants sont pleinement associés au projet et invités à co-construire toutes les
animations culturelles, musicales et artistiques de l’évènement. 

Projet "Pari(s) Nature en tout sens"
Du 22 mai au 4 juin, un projet pour : célébrer la nature à Paris, la biodiversité sous différentes
dimensions, artistique, écologique, patrimoniale ; agir à notre niveau pour la préserver ; se
rencontrer, se rassembler autour d’un projet commun. 

Projet "Toujours vivante" 
Le 14 mai prochain, au cimetière Montmartre, le comédien Yves Heck lira des extraits choisis parmi
les œuvres des plus illustres écrivains inhumés dans celui-ci. Plus d'informations via le lien :
https://www.tetechercheuse.org/les-spectacles/toujours-vivante/

Projet "Aparté 3"
Un parcourt d'art contemporain porté par le collectif "embrayage" qui aura lieu en avril dans le 18e
arrondissement. Plus d'informations via le lien : https://www.montmartre-
addict.com/article/parcours-aparte-3-a-montmartre/

PROJETS



Constats des Habitants Réponses des Élus

Question des arbres angle
Championnet-Marcadet, les pieds
d’arbres sont en très mauvais état. Sur
l'avenue de Clichy ce problème a été
résolu, avec des pieds d’arbre
facilement entretenables. On pourrait
par exemple imaginer la possibilité de
mettre des fleurs des parcs dans les
pieds d’arbres ?

Proposition de faire un mur peint au
niveau de l’entrée dans le 18e, coté 17e.
le 17e est très verdoyant, il faudrait
faire de belles choses coté 18e. 

Il serait bien qu’on s’occupe de
l’enfance et de la jeunesse. Est-ce
qu’on pourrait prévoir d’emmener les
jeunes au cinéma ? Des activités de
manière générale pour les jeunes. Une
initiative a été prise au début des
Conseils de Quartier pour acheter des
livres pour les jeunes qui expliquent ce
qu’est la démocratie et les conseils de
quartier.

Sur les services publics. On s’est battu
contre la fermeture de la poste de la
rue Marcadet. Et il y aussi des
fermetures de classes.

Rue Vauvenargues coté Porte de
Saint-Ouen. Très sale, malgré
l'installation de nouveaux conteneurs
papiers, les gens déposent leurs
déchets à côté.

 

Sur les pieds d’arbre. Un vrai sujet, entre propreté
et espace vert selon s’il y a des grilles ou de la terre.
On reprend progressivement les  installations de
pieds d’arbre en bois, les remplaçant par des grilles
ou des agglomérés. Des pieds d’arbre très beaux
sur l'avenue de Clichy, mais qui demandent un
travail d’entretien fait par des associations. C'est
une possibilité donnée par le permis de végétaliser.
Si l'on n'est pas une association on peut demander
un permis avec un recours à un prestataire pour le
faire.

Sur la fresque. La mairie ne fait plus de fresque sur
les copropriétés privées. Sur les fresques des
bailleurs sociaux : ne sont pas toujours d’accord,
avec la question notamment de l’entretien des
fresques.

Sur enfance et jeunesse. Aller dans les écoles et
collège pour expliquer les Conseils de Quartier,
avec plaisir. Sur les temps périscolaires : les
activités comme le cinéma sont proposées. Ce sont
les affaires scolaires qui proposent un catalogue
d’activité, les équipes pédagogiques peuvent
choisir.

Ce ne sont pas des décisions de la mairie mais
plutôt nationales. La mairie du 18e s’oppose aux
deux.

Les trilib, malheureusement, deviennent souvent
des lieux de dépôts d’encombrants. Les services
d’entretien les connaissent et agissent sur ces
lieux, mais on ne peut pas éviter les dépôts
sauvages. 

TOUR DE TABLE



Constats des Habitants Réponses des Élus

Il y a trois belles jardinières entre le 68
et le 71 rue Vauvenargues, il manque
juste un peu de grillage. Le problème
est que les gens les prennent pour des
poubelles. Pourquoi les agents de
propreté ne nettoient pas ces
jardinières ? L’application Dans Ma
Rue ne fonctionne pas. Des mails de
relance mais peu de réponses.

Petit renfoncement au 80 rue
Vauvenargues très sale.

Deux terrains de boules ont été votés
au Budget Participatif pour le jardin
des Deux Nèthes, est-ce que cela va se
faire? Est-il possible d’installer des
hôtels à insectes dans ce parc ?

Quel est le budget de la Mairie de
Paris pour remplacer les pieds d’arbre
? Est-ce qu’il y a des mobiliers urbains
harmonisés ? Il y a des mobiliers
différents partout fait de bric et de
broc... Difficulté avec Dans Ma Rue,
c’est une prise de tête, et on doit faire
le travail des éboueurs. Quand on ne
signale pas, n’est jamais nettoyé.

Effectivement il y a un problème de sémantique
sur l'application Dans Ma Rue. Lorsque  la
demande est dite "traitée" elle est en réalité "vue
par les services" mais pas "réglée".

Le collectif du 80 rue Vauvenargues vont
demander d’enlever les jardinières parce qu’ils ne
veulent plus s’en occuper.

 Sur l’hôtel a insecte dans un espace : vous devez
voir avec la mairie. Le terrain de boule : a été voté
en 2022, va être mis en place.

Sur les pied d’arbre. Je n’ai pas les budgets, car cela
passe soit par des enveloppes dédiées. (2000 euros
environ pour reprendre un pied d’arbre), soit dans
des enveloppes globales de l’aménagement, ou
bien encore d'autres enveloppes spécifiques à une
opération. Depuis 2021 un manifeste du mobilier
urbain dans lequel on doit faire notre choix. But
d'harmoniser, mais complexifie l’innovation. Du
mobilier dégradé à Paris, systématiquement, car
très utilisé, plus  que dans certaines villes de
banlieue par exemple. Sur Dans Ma Rue, des
agents font des tours des quartiers pour faire des
signalements.

TOUR DE TABLE



Constats des Habitants Réponses des Élus

Pour faire du compost gratuitement ?
Ce ne sont que des associations qui
s’en occupent, il faut toujours
s’inscrire, etc.. C’est une nécessité,
pourquoi il n’y a pas des agents qui
s’occupent des composts ?

Un café qui fait beaucoup de bruit.
Que faire ? C’est du ressort de la police
? 

En haut de la rue Damrémont. La
circulation sur la passerelle est très
rapide et très dangereuse.

Qu'en est-il au sujet de la porte du
cimetière rue Ganneron ?

La Ville de Paris va mettre en place un conteneur
de collecte de déchets alimentaires. Pour le
compost il y a la possibilité de mettre dans une
déchetterie, il y en a une Place de la Chapelle,
square Jessaint, par exemple.

Effectivement un sujet police municipal

Un plan vélo est planifié. Un axe sécurisé pour les
vélos est prévu sur cet axe-là. Question de si on
élargie les trottoirs sur la passerelle, ou s'il l'on
passe de 4 à 2 voies avec pistes cyclables. 

Des incivilités nombreuses… une décision a été
prise de fermer cette porte à cause de premières
incivilités, cette situation ne s’est pas arrangée. Des
travaux sont fait à l’intérieur du cimetière pour
installer 9 caméras. Travaux de rehaussement de
grilles aussi.

TOUR DE TABLE


